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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 平成２９年度第８回 政策会議 

開催日 ２０１７年（平成２９年）８月２３日（水）８：３０～１０：３３ 

場 所 総合防災センター４階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長（欠席），教育次長，教育部長，議会事務

局長，監査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成２９年９月藤沢市議会定例会提出予定議案及びその他の案

件について（総務部） 

２ 平成２９年度９月補正予算事業の概要について（財務部） 

３ 平成２８年度一般会計及び特別会計決算の概要について（財務

部） 

４ 平成２９年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について

（計画建築部・下水道部・経済部・市民病院・子ども青少年部・

生涯学習部・教育部・防災安全部） 

５ 藤沢市の公共施設における敷地内禁煙の実施について（総務部） 

６ 藤沢市藤が岡二丁目地区再整備事業について（藤沢都心部再生・

公共施設再整備特別委員会報告案件）（企画政策部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 株式会社セブン-イレブン・ジャパン，株式会社イトーヨーカ堂，

株式会社ヨークマートとの地域活性化に資する包括的連携協定

の締結について（企画政策部） 

 イ 健康寿命日本一に向けたリーディングプロジェクトについて（福

祉健康部） 

 ウ ふじさわロボットフォーラム２０１７の開催について（経済部） 

内 容 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成２９年９月藤沢市議会定例会提出予定議案及びその他の案
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

件について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成２９年９月定例会に上程する予定議案等について報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

２ 平成２９年度９月補正予算事業の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成２９年度９月補正予算の事業概要について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

３ 平成２８年度一般会計及び特別会計決算の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答がなされ

た。 

≪内容≫ 

平成２８年度一般会計及び特別会計決算の概要について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

 ○本資料の取扱いについて確認したい。 

⇒特に制限はない。 

○９月議会決算審査全体の前提となる資料であることを踏まえ，職員

への情報共有をお願いしたい。 

≪結果≫ 

了承。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 平成２９年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件一覧３＞ 

藤沢市観光振興計画の見直しについて 

（説明者：経済部長） 

□経済部長から，資料１～３に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成２３年３月に策定し，平成２６年６月１日に１回目の見直しを

行った藤沢市観光振興計画について，２回目の見直しについて報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧４＞ 

市民病院再整備事業の取組状況等について 

（説明者：市民病院事務局長） 

□市民病院事務局長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

市民病院再整備事業について，本年１０月に新しい東館の残りの部

分（外来ホール等）が概ね完成することから，これまでの経過及び

進捗状況と今後のスケジュール等について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧７＞ 

小児医療費助成制度の対象年齢拡大について 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答

がなされた。 

≪内容≫ 

小児医療費助成事業については，市政運営の総合指針２０２０の重

点事業として位置づけ，子どもの医療費に係る保護者の経済的負担

を軽減し，安心して子育てができる環境づくりをさらに推進するた
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

め，対象年齢の拡大に向けた検討内容について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

○資料の３ページに「現在の児童手当」と「現行の児童手当」という

表現がある。同じ意味であれば，統一した方が良い。 

⇒修正する。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧８＞ 

（仮称）藤沢市文化芸術振興計画の策定について（中間報告） 

（説明者：生涯学習部長） 

□生涯学習部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

本市における文化芸術の振興についての基本計画である「（仮称）

藤沢市文化芸術振興計画」の策定状況について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

≪結果≫ 

了承。 

 

＜常任委員会報告案件一覧９＞ 

鵠南小学校等再整備に係る取組状況について 

（説明者：教育次長） 

□教育次長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

「第２次藤沢市公共施設再整備プラン」に基づき，今年度から基本

構想策定業務に着手している鵠南小学校等再整備に係る取組状況

について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

５ 藤沢市の公共施設における敷地内禁煙の実施について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料１～３に基づき概要説明が行われ，質疑応答が

行われた。 

≪内容≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全ての市有施設において敷地内禁煙を実施することについて，７月

２０日の政策会議で，その方向性が改めて確認されたことに伴い，

実施に向けての課題整理を行うとともに，関係部局と最終調整を行

った結果について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

○資料２の№１６「生きがい福祉センター」は，指定管理者が「（公

財）藤沢市まちづくり協会」であるので，修正いただきたい。 

⇒修正する。 

 

６ 藤沢市藤が岡二丁目地区再整備事業について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～３に基づき概要説明が行われ，質疑応

答がなされた。 

≪内容≫ 

藤沢市藤が岡二丁目地区再整備事業の進捗状況について報告する

もの。（藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会案件） 

≪主な意見等≫ 

○確認である。本事業についての手法は，ＢＯＴ（ＢｕｉｌｄＯｐｅ

ｒａｔｅＴｒａｎｓｆｅｒ）かＢＴＯ（ＢｕｉｌｄＴｒａｎｓｆｅ

ｒＯｐｅｒａｔｅ）か。 

⇒ＢＴＯである。 

○支払方法の内容について，確認したい。 

⇒分割払いである。 

○完成時の確認は公共建築課が実施するのか。 

⇒専門事業者が完成の確認をするが，市においても技術協力として公

共建築課が関わる。 

○資料２の１２ページで，全体計画に対する意見があるが，「民間収

益施設は，定量的なニーズ調査を含め実施すること。」とある。担

当課と調整されていると思うが，小規模多機能であれば，公募があ

り市の審査もある。市の計画との整合性を図っていただくようお願

いしたい。 

⇒担当課と引き続き調整する。 

≪結果≫ 

了承。 

 

（２）報告・情報提供等 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ア 株式会社セブン-イレブン・ジャパン，株式会社イトーヨーカ堂，

株式会社ヨークマートとの地域活性化に資する包括的連携協定

の締結について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

藤沢市，株式会社セブン-イレブン・ジャパン，株式会社イトーヨ

ーカ堂，株式会社ヨークマートは，「シティプロモーション」「高齢

者支援」「健康寿命日本一」をメインテーマに地域活性化を目指す

共通認識を持ち，マルチパートナーシップによる「人の和」の広が

りを進めるため，包括的連携協定を締結することについて情報提供

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

イ 健康寿命日本一に向けたリーディングプロジェクトについて 

（説明者：保健所長） 

□保健所長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

健康寿命日本一に向けたリーディングプロジェクトの検討状況を

報告するとともに，各部局で取り組む関連事業の照会を依頼するこ

とについて，情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

○職員提案については，事業そのものでも良いが，こんな発想でやる

と良いのではないかとか。形になっていなくても良いので，ご提案

をいただきたい。 

○リーディングプロジェクトの体系は，健康増進計画に基づく７プラ

ス２の９分野で確定か。 

⇒照会に当たってのものであり，照会結果で，取りまとめ方を決めて

いく。 

○食と運動の他，社会参加の要素が必要ではないか。リーディングプ

ロジェクトで社会参加について，踏み込めるか検討いただきたい。 

 

ウ ふじさわロボットフォーラム２０１７の開催について 

（説明者：経済部長） 

□経済部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 
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内 容 

 

≪内容≫ 

９月９日（土）に「ふじさわロボットフォーラム２０１７」を開催

することについて情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

４ その他 

○補正予算は，緊急性等のやむを得ない場合に限るようお願いして

きたが，今回の９月補正予算は，ご協力により，そのようなもの

になった。 

○決算の収支差額４２億を確認すると約７０億円の執行残と約３

０億の歳入欠陥が組み合わさっている。内訳としてはあまり良い

ものではない。収支の見込をしっかりと精査していかなければい

けない。２月補正予算の時期に改めて徹底したい。 

○文書校正等については，再三注意喚起している。特に９月議会資

料については，資料を複数の視点でチェックする必要がある。例

えば校正方法について，原稿を読み合わせるだけでなく前年度の

資料と比べる人，元となる電算データと比べる人など，様々な視

点から確認の徹底をしていただきたい。 

○市民への回答文書について前回お話した。東京２０２０大会に向

けて，ホームページも含め，伝え方は大変重要である。ＮＨＫは，

東日本大震災時の報道では，「被災者」と「壊滅的」と「がれき」

という表現の使用をしなかった。例えば，市営住宅や保育園の申

込書は本当にわかりやすくなっているのか。外国人から見てどう

か。市のホームページのトピックを今日もチェックしたが，「〇

〇について」というものがあった。ページを展開しないと内容が

分からないタイトルである。９月議会に向けて，わかりやすい表

現に努めていただきたい。 

 

５ 閉会 

 


